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N.º 19 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 27 DE 

OCTUBRE DE 2021 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 

Antona Gómez, D. Asier; (Senador) GPP 
Bueno Alonso, Dña. Josefina Antonia; (Senadora) GPS 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Casares Hontañón, D. Pedro; (Diputado) GS 
Escandell Grases, Dña. Adelina; (Senadora) GPERB 
Godoy Tena, Dña. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Guinart Moreno, Dña. Lídia; (Diputada) GS 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS  
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP 
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS  
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS  
Riolobos Regadera, Dña. Carmen; (Diputada) GP 
Sabanés Nadal, Dña. Inés; (Diputada) GPLU 
Salanueva Murguialday, Dña. Amelia; (Senadora) GPP 
Sánchez Del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GPVOX 
Santos González, D. Jaime Miguel de los; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 
Vidal Matas, D. Vicenç; (Senador) GPIC 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Asiste también: 

Alonso Pérez, D. José Ángel; (Diputado) GP 

Letrado: 

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía 

A las diecisiete horas y tres minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, con 
las asistencias señaladas más arriba.  
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En primer lugar, el Presidente solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 4 de octubre de 2021, la cual es aprobada por asentimiento. Tras ello se 
entra en el único punto del orden del día, referido a la comparecencia del Presidente de la 
Corporación RTVE, Sr. Pérez Tornero, para la contestación de preguntas. El Presidente de 
la Comisión observa que el Sr. Díaz Gómez, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, 
ha comunicado que no asistirá a la sesión, en cuyo caso su pregunta decaerá. 

Toma la palabra el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo Parlamentario 
Vasco en el Senado (EAJ-PNV), para formular su pregunta sobre los motivos por los que 
Radiotelevisión Española (RTVE) decidió no acudir, junto con otros profesionales de otros 
medios de comunicación, al reciente viaje al Sáhara Occidental para informar sobre la situación 
en dicho territorio (Expte. 681/001386), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Uribe-
Etxebarria Apalategui y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, interviene la Sra. Sabanés Nadal, Diputada del Grupo Parlamentario 
Plural, para formular su pregunta sobre la fecha prevista por la Dirección de Radiotelevisión 
Española (RTVE) para enviar un equipo de información propio a los campamentos de 
refugiados del Sáhara Occidental (Expte. 683/000223), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
la Sra. Sabanés Nadal y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Presidente da la palabra a la Sra. Escandell Grases, Senadora del 
Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal Herria Bildu, para formular la pregunta 
del Sr. Álvarez i García, Diputado del Grupo Parlamentario Republicano, sobre los motivos 
por los que la Dirección de Contenidos Informativos de Radiotelevisión Española (RTVE) ha 
vetado la participación de periodistas en el viaje a los campamentos de refugiados saharauis 
en la región de Tinduf (Argelia) (Expte. 683/000218), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española.  

Acto seguido formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) tiene 
pensado dotar con la figura de informador/redactor a las unidades territoriales de Menorca 
e Ibiza-Formentera, en las Illes Balears (Expte. 681/001380), el Sr. Vidal Matas, Senador del 
Grupo Parlamentario de Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més Per Mallorca, Más 
Madrid, Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica 
hacen uso de la palabra el Sr. Vidal Matas y el Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, 
formula su pregunta sobre los criterios vigentes para delimitar las circunstancias que puedan 
afectar a la imparcialidad de la información en aquellos viajes pagados por las fuentes 
informativas (Expte. 683/000216), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Sánchez 
del Real y el Presidente de la Corporación. 

El Sr. Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, hace uso de la palabra 
para formular su pregunta sobre la composición actual del organigrama de la Corporación 
RTVE y los dirigentes de los cargos de dirección (Expte. 683/000217), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  
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Seguidamente, el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, formula su pregunta sobre los datos que maneja el Presidente de la Corporación 
RTVE para anunciar que los informativos de Televisión Española (TVE) serán líderes de 
audiencia en 2022 (Expte. 683/000219), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo 
Hermoso y el Presidente de la Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre los motivos por los que los trabajadores de 
Radiotelevisión Española (RTVE) consideran que corre peligro el mantenimiento de la 
estructura territorial de la Corporación (Expte. 683/000220), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de 
la palabra la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Sr. Alonso Pérez, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula la pregunta presentada por el Sr. Lorite Lorite, Diputado del mismo Grupo 
Parlamentario, sobre la forma en la que Radiotelevisión Española (RTVE) ha conmemorado la 
Fiesta Nacional del 12 de octubre (Expte. 683/000221), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
el Sr. Alonso Pérez y el Presidente de la Corporación. 

Toma la palabra el Sr. de los Santos González, Senador del Grupo Parlamentario 
Popular en el Senado, para formular su pregunta sobre la forma en la que se tiene previsto 
garantizar la estabilidad presupuestaria de Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 
681/001385), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 
En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. de los Santos González y el 
Presidente de la Corporación. 

Seguidamente, el Sr. Antona Gómez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, da por formulada su pregunta sobre los motivos por los que Televisión Española (TVE) 
no es la referencia informativa en el seguimiento sobre el volcán de Cumbre Vieja, en la isla de 
La Palma (Santa Cruz de Tenerife) (Expte. 681/001384), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra 
el Sr. Antona Gómez y el Presidente de la Corporación. 

La Sra. Salanueva Murguialday, Senadora del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre si se va a tomar alguna medida para el "prime time" de 
Televisión Española (TVE) no finalice a horas intempestivas (Expte. 681/001383), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Acto seguido, la Sra. Moraleja Gómez, Diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre la valoración que realiza el Presidente de la Corporación 
RTVE de la aceptación de la nueva temporada de Televisión Española (TVE) (Expte. 
683/000222), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra la Sra. Moraleja Gómez y el Presidente de 
la Corporación. 

Tras ello, formula su pregunta sobre las medidas que tiene previsto adoptar la 
Corporación RTVE para  afrontar la disposición de personal necesario para el correcto 
funcionamiento de los centros territoriales de Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 
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683/000224), la Sra. Guinart Moreno, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

A continuación, el Sr. Fuentes Curbelo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
toma la palabra para formular la pregunta del Sr. Casares Hontañón, Diputado del mismo 
Grupo Parlamentario, sobre la valoración de la Corporación RTVE de la primera fase de la 
iniciativa La Gran Consulta, puesta en marcha por Radiotelevisión Española (RTVE) con el 
objetivo de abrirse a la sociedad y recabar opiniones de la audiencia (Expte. 683/000225), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Interviene el Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, para 
formular su pregunta sobre la cobertura que se ha dado en Radiotelevisión Española (RTVE) 
al  cumplimiento de los diez años del final del terrorismo de ETA (Expte. 681/001387), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Acto seguido, el Sr. Pons Sampietro, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
hace uso de la palabra para formular su pregunta sobre el objetivo principal del mandato del 
Presidente de la Corporación RTVE en la próxima década, de profundas transformaciones y 
cambios en el mundo de  la radio y la televisión (Expte. 683/000226), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Seguidamente, interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre las medidas que tiene previsto adoptar la 
Corporación RTVE para cubrir  las plazas que han quedado vacantes en la Orquesta y Coro de 
Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000227), a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

Nuevamente, interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre las actuaciones que está realizando la Dirección 
de Radiotelevisión Española (RTVE) en relación con el fortalecimiento en la conexión entre los 
ciudadanos  y las distintas instituciones (Expte. 683/000228), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. 

Hace uso de la palabra el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre los detalles del acuerdo entre Radiotelevisión Española 
(RTVE) y la Real Federación Española de Fútbol (RFEF) para la retransmisión del fútbol 
femenino (Expte. 683/000229), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Tras ello, vuelve a intervenir la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la forma en la que la Dirección de Radiotelevisión 
Española (RTVE)  piensa favorecer el ejercicio periodístico neutral y responsable con los 
hechos (Expte. 683/000230), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Finalmente, el Sr. Martínez Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre la valoración que hace la Presidencia de Radiotelevisión Española 
(RTVE) sobre la cobertura de las últimas noticias y acontecimientos de alcance, como  ha sido 
la crisis de Afganistán o lo que está ocurriendo en torno al volcán de La Palma (Santa Cruz de 
Tenerife) (Expte. 681/001388), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 
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Finalizadas las preguntas, el Presidente de la Comisión agradece al Sr. Pérez 
Tornero su comparecencia y, no habiendo más asuntos que tratar, levanta la sesión cuando 
son las dieciocho horas y cincuenta y ocho minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


